



“Propuesta para evitar sobrerrepresentación era armónica con los valores de la Constitución”: Claudia Zavala, consejera del INE

En entrevista con Mario González, Claudia Zavala, consejera electoral del Instituto Nacional Electoral habló sobre su contrapropuesta para evitar sobrerrepresentación en el Congreso.

Explicó que este es un texto constitucional que tiene una historia, que es incorporar a minorías para el pluralismo en la Cámara y a partir de esto convertir votos en curules en la Cámara de Diputados y en los consensos se permite una sobrerrepresentación.

“Se puso un límite para ese partido mayoritario que ganará mucho, no puede tener más de 300 diputados y segundo que la Constitución dice que a los partidos políticos se les va a permitir una sobrerrepresentación que exceda en 8 puntos a su porcentaje”.

Eso es lo importante de esta interpretación, comentó la consejera, y añadió: “lo que hoy se tenía, era revertir ese efecto y ahora las mayorías quedaban fortalecidos, se les daba más que a las minorías”.

“Lo que se interpretó fue esta frase, primero aritmético y luego en otro tipo de argumentación”.

Finalmente, dijo que lo ideal sería que la Ley no permitiera dudas, que esta interpretación conserve el régimen de coaliciones, proporcionalidad y que el operador jurídico pueda revisar estas cosas, para que cuando haya dudas, el derecho permita resolverlas.

<https://enfoquenoticias.com.mx/propuesta-para-evitar-sobrerrepresentacion-era-armonica-con-los-valores-de-la-constitucion-claudia-zavala-consejera-del-ine/>